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COMUNE DI PORTOPALO DI CAPO PASSERO

Libero Consorzio Comunale di Siracusq

UFFICIO DEL SEGRETARIO COMUNALE
RESPONSABILE DEI CONTROLLI INTERNI

RESPONSABILE DELLA PREVENZIONE DELLA CORRUZIONE

L'anno duemilaventitre giorno sedici del mese di febbraio in Portopalo di Capo Passero, nell'ufficio

del Segretario comunale si è riunita l'unità di controllo composta da:

- ll Dott. Valerio Saetta, nella qualità di Segretario Comunale titolare del Comune;

- ll Dott. Rosario Sultana, nella qualità di Responsabile dell'Area Affari Generali;

- La Sig.ra Gabriella Di Pasquale, nella qualità di Responsabile dell'Area Economica Finanziaria.

RICHIAMATI:

- il comma L, dell'art. 147, del decreto legislativo 1-8 agosto 2000 n. 267 (TUEL) e s.m.i. per il quale

"gli entí locoli, nell'ambito dello loro outonomia normativa e organizzativo, individuono strumenti e

metodologie per gorantire, ottraverso il controllo di regolarità amministrotivo e contabile, la

legittimità, lo regolorità e la correttezzo dell'azione amministrativo";

- i commi 2 e 3 dell'arl. L47 bis del TUEL che espressamente sanciscono che " ll controllo di regolorità

amministrotiva è inoltre assicuroto, nello fose successivo, secondo principi generoli di revisione

aziendale e modolità definite nell'ambito dell'autonomio organizzotiva dell'ente, sotto lo direzione

del segretario, in bose allo normativa vigente. Sono soggette al controllo le determinozioni di

impe.gno rti speso, i contrntti e gli nltri atti omministrativi, scelti secondo una selezione casuale

effettuata con motivote tecniche di campionqmento. 3. Le risultonze del controllo di cui ol comma

2 sono trasmesse periodicamente, o curo del segretorio, ai responsabili dei servizi, unitamente olle

direttive cui conformorsi in caso di riscontrate irregolarità, nonché ai revisori dei conti e ogli orgoni



di valutazione dei risultati dei dipendenti, come documenti utili per lo valutazione, e al consiglio

comunole".

- il Regolamento comunale sui controlli interni (approvato con Deliberazione Consiliare n. 12 del

a/8/2073;

CONSIDERATO che il controllo successivo degli atti è improntato ai seguenti principi:

a) lmparzialità, trasparenza, pianificazione;

b) Tempestività nell'azione di controllo;

c) Standardizzazione degli strumenti di controllo con l'individuazione di criteri predefiniti di

riferimento rispetto ai quali si verifica la rispondenza di un atto o di un procedimento alla

normativa vigente.

PREso ATTO che nel corso del 2o22sono stati adottati i seguenti atti:

- determinazioni dei Responsabili di Area, registrate nell'anno 2022, nel quale risultano iscritti i

provvedimenti:

o Area Affari Generali n.126

o Area Economico-Finanziaria n. 53

o Area Tecnica n.243

o Area Vigilanza n. 35

- Concessioni n. 102

- Autorizzazioni n. 33

RITENUTO poter definire il piano di controllo dei suddetti atti relativamente all'anno 2022, nei limiti

del 2Oo/o mediante estrazione casuale con strumenti informatici, provvedendo pertanto

all'estrazione di determinazione n. 25 per l'Area Affari Generali, n. LL per l'Area Economico

Flllallzlarla, lt.49 frer I'Aréa Tecnlce è n. / per l'Arèa Vrgrlanza.5r procede, rnoltre all'estrazione di

concessioni n. 20 e n. autorizzazioni n.7 ;

PRESO ATTO che il software HALLEY, in uso presso il Comune consente - nella "funzione controlli"

tasto "Estrazione atti a campione" - il sorteggio delle sole determinazioni e che pertanto cisi awale

dell'applicazione del www.blia.it per l'estrazione casuale delle concessioni e delle autorizzazioni;

PRESO ATTO del verbale prot. 540 del 19 gennaio 2023 con cui si prende atto dell'estrazione dei

suddetti atti;

RITENUTO pertanto di poter procedere al controllo ditutti gli atti come sopra sorteggiati;

Tutto ciò premesso e considerato, si redige la seguente relazione ad esito del controllo svolto



Preliminarmente, si evidenzia che non si sono riscontrate anomalie tali da pregiudicare la giuridica

esistenza, la legittimità o l'efficacia dei provvedimenti esaminati. ll buon andamento dell'attività è

pertanto rispettato e garantito.

Nello specifico, per quanto riguarda il controllo svolto sulle determine dei Responsabili d'Area, non

ci sono particolari segnalazioni da fare, le stesse risultano complete di tutti gli elementi e, a parte

qualche refuso, il giudizio è positivo. Sono state, però, riscontrate delle anomalie in fase di

pubblicazione; nonostante le determine fossero munite di apposito certificato di pubblicazione, allo

stato di fatto alcune di esse non risultavano presenti nell'albo pretorio. A seguito di indagine, è stato

rilevato un malfunzionamento tecnico del sistema informatico HALLEY usato presso il Comune di

Portopalo di Capo Passero, il quale è stato opportunamente segnalato e corretto.

Al fine di evitare futuri disguidi, si invitano i Responsabili d'Area, attraverso il personale a

disposizione, ad eseguire periodici controlli sullo stato di pubblicazione delle proprie determine

nell'albo pretorio.

Per quanto concerne le autorizzazioni non ci sono particolari rilievi da segnalare.

lnfine, per quanto concerne il controllo sulle concessioni, sono state riscontrate diverse anomalie

concernenti la regolarità amministrative di alcune di esse. Numerose concessioni (soprattutto SCIA

e CILA) risultavano incomplete di documentazione (in alcune mancava la dichiarazione lgienico

Sanitario, oppure la Procura Speciale, oppure la ricevuta di pagamento dei Diritti di Segreteria; o la

Corografia generale). A seguito di indagine, i problemi riscontrati sono dovuti ad una serie difattori:

L) Carenza di personale idoneo. l'Area Tecnica, purtroppo, risulta carente di sufficiente personale

idoneo, l'unico tecnico in servizio presso l'ufficio adibito al disbrigo delle pratiche, risulta in malattie

per gravi problemi di salute. ln sostanza, l'ufficio SUE risulta scoperto e le pratiche sono seguite da

un solo dipendente non tecnico, il quale è oberato di attività che da solo non riesce opportunamente

a seguire.

2) Difficoltà nella gestione degli strumenti informatici a disposizione. ll sistema informatico URBIX

usato presso l'ufficio SUE è solo parzialmente sfruttato. Molti documenti vengono ancora

consegnati brevi monu con copie cartacee "di cortesia". Durante i controlli, è stato rilevato che

alcuni documenti erano inseriti correttamente nel sistema informatico con supporto digitale, altri

eratlo ittvece archiviaLi culr uupie car[acee. Questo ha reso dlfflcoltoso ll controllo, poiché questo

frazionamento di documenti digitali e cartacei riferiti alla medesima procedura non permetteva un

visione globale degli adempimenti essenziali.



Alla luce di questg rilevazioni, si invita il Responsabile dell'Area Tecnica ad attivarsi al fine di

integrare.la documentazione mancante, ove questo sia ancora possibile. lnollre, si auspica che la

procedura di inserimento delle pratiche nelsistema informatico URBIX sia messo a regime, alfine di

avere una completa digitalizzazione della procedura pertutto il 2023.

Letto, confermato e'sottoscritto

\ffi,i:w
ll Responsabile dell'Area A

ll Responsabile dell'Area Econom fia

5ig.ra uale


